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Son miles de madres 
que tienen un niño o 

niña que pertenece a la 
neurodivergencia por 

hiperactividad, déficit de 
atención, síndrome de down, 

autismo, por ello su forma 
de disfrutar los eventos 

por el Día de las Madres es 
diferente, pero aseguran que 

no lo cambiarían por nada.
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POR UNA ELECCIÓN EN PAZ 

Pablo Lemus y Laura 
Haro hacen las paces 
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Por tu 
sacrificio,
esfuerzo y 
dedicación, 
gracias 
mamá
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Es una escena típica, el Día de 
las Madres, todas llegan a las 
escuelas donde se realizará el 
festival de cada año, con sus 

hijos perfectamente disfrazados, 
ensayados, listos para bailar, cantar, 
actuar, declamar y por supuesto, hay 
que tomar muchas fotos.

Pero también están esas otras 
mamás, las que llegan agobiadas, 
con su hijo al que con mucho pelear 
pudieron vestir, que no saben si 
podrá bailar y que a veces, incluso 
dejan fuera del programa, porque 
es un niño neurodivergente, porque 
grita, porque se quita el disfraz, 
porque interrumpe, porque no 
atiende indicaciones.

Suena absurdo pensar que tengan 
que dividirse en dos grupos, todas 
son mamás a final de cuentas, pero 
lamentablemente así es, mientras 
una mayoría atesora el recuerdo 
de la foto de su hijo en el festival, 
hay otra que quisiera olvidar cómo 
bajaron al suyo del escenario a 
jalones porque se quedo inmóvil de 
último momento y no quiso bailar, o 
peor, se puso a llorar.

Es lo que viven miles de mamás 
de un niño o niña que pertenece 
a la neurodivergencia, puede ser 
hiperactividad, déficit de atención, 
síndrome de down, autismo y 
muchas más, son mamás que no 
llegan perfectamente peinadas y 
maquilladas, son mamás que antes 
del festival enfrentaron su propia 
batalla desde casa, como relata Irene 
Macías, madre de Andrés y Pablo, 
quienes tienen autismo y están 
terminando la carrera de medicina.

“Yo recuerdo los primeros festivales 
en el preescolar, todos los niños 
bailando y cantando, y el mío parado 
y llorando, llegamos a una fiesta 
infantil, todos los niños divirtiéndose 
y yo en la puerta porque el niño 
no se quiere meter, y es cuando 

LA MATERNIDAD 
EN EL AUTISMO

Este Día de las 
Madres muchas 

celebran con 
festivales, pero otras 
es un momento de 

mucho estrés 
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Algunas mamás deben llevar a sus hijos a terapia y dejar de lado los festejos. 
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empieza una crítica social de qué mala 
eres, no lo educas, tú estás mal, tú lo 
predispones”.

Recordó que cuando por fin tuvo el 
diagnóstico de lo que les ocurría a sus 
hijos, en parte sintió un alivio, pero un 
desafío, aunque el aprendizaje también 
fue no justificarlos, no consentirlos, 
sino ayudarlos para que cumplan con 
sus obligaciones.

“La siguiente gran batalla es con el 
sistema educativo, porque si bien tú no 

estabas preparado para una condición 
diferente, las escuelas tampoco lo 
están, y esperan las respuestas iguales 
de todos los alumnos, como si fueran 
puerquitos, los niños en general son 
diferentes, pero un niño con autismo, 
con dislexia, tiene aún mayores 
dificultades”.

Y aunque Irene se siente 
profundamente de los logros de sus 
hijos que han logrado superar la 
mayoría de sus barreras y ser adultos 



funcionales, admite que las mamás 
de un niño con una discapacidad 
enfrentan sobre todo la lucha consigo 
mismo, el aceptar que su hijo nunca 
va a ser como los demás, y que tal vez 
pasará toda una vida peleando por los 
derechos de ellos.

Otras mamás que llevan a terapia 
a sus hijos al Instituto de Psicología 
y Educación Especial del Centro 
Universitario de Ciencias de la Salud de 
la U de G, coinciden en que lo más duro 
son los juicios, a veces de otras mamás 
que presumen a sus hijos perfectos, 
como relató Erika, quien, sin embargo, 
es optimista.

¿Qué es ser una mamá con un hijo 
neurodivergente? En mi caso, mi hijo 
fue diagnosticado con síndrome de 
Asperger, ahora ya sería el equivalente 
a autismo. Ha sido difícil, quien te diga 
lo contrario lo está romantizando. 
Claro, en la vida no todo es malo, no 
todo es bueno, pero ha sido difícil, 
principalmente para él y por ende para 
mí, porque es bien gacho ver que te lo 
hacen de menos, que te lo hacen a un 
lado, que no lo toman en cuenta, que 
los maestros no están preparados para 
atenderlos, que simplemente porque 
él se sale de la norma ya lo catalogan 
como el raro, como el difícil, como 
el problemático, pero todo esfuerzo 
tiene su recompensa. ¿Vale la pena? 
Sí. ¿Es difícil? Sí, mucho, pero hay que 
seguirle dando, ya estamos aquí y en la 
vida sólo hay que ir para adelante.

O como el caso de Paty, quien 
después de tener hijas neurotípicas, 
tuvo que ver una revolución en su 
vida con dos jovencitos brillantes que 
también tienen autismo.

“Ha sido un aprendizaje tremendo, 
tremendo de una lucha y de no rendirse, 
de pelearte con medio mundo, con los 
maestros, con todo porque como son 
personas que físicamente pues que no 
les falta una mano, un ojo, un pie o algo, 
pues bueno a lo menos en lo personal 
a mí me atacaron mucho de que ya me 
tenían la medida, que yo hacía lo que 
ellos querían, que eran manipuladores, 
¿por qué? Pues porque no estaba 
destapado tanto esto y no querían 
creer que tenían esa discapacidad 
cerebral tan fuerte o capacidad 
diferente o como le quieran llamar, 
pero no son no son niños regulares, 
aunque lo quieran pues suavizar, 
romantizar como mucha gente lo 
hace, son personas muy distintas, con 
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cosas muy marcadas, muy distintas y 
hay que acoplarse y sacarlos adelante, 
pero todo vale la pena”

Incluso detalló que hubo quien 
le dijo que uno de sus hijos sería un 
fracasado, que no iban a lograr nada, 
ahora con orgullo les dice a todos los 
que criticaron que se equivocaron por 
completo.

Un hijo con una discapacidad es un 
gran maestro de vida, que te enseña a 
ser mejor persona, más paciente, más 
tolerante, como describe Fabiola, quien 
trabaja como enfermera y también 
tiene un jovencito con autismo.

“El ser mamá de un niño de educación 
especial me ha dado las herramientas 
para tener mucha paciencia y valorar 
reconocer cada logro que ha tenido 
él desde que es un bebé hasta ahorita 
que actualmente tiene ya pues 21 años 
de edad. El hecho de que estudiaran 
una escuela regular con apoyo fue un 
reto para él, para nosotros como sus 
padres, yo como su mamá. El decirle 
todos los días que él puede y que él 
no tiene ninguna discapacidad, que su 
autismo no le va a hacer ni menos ni 
más y que es capaz de lograr todo lo 
que él pueda alcanzar”.

Todas estas valientes mamás 
coincidieron en algo, aman a sus hijos 
tal cual son, no los cambiarían por 
nada del mundo, y si pudieran pedir un 
deseo del día de las madres sería que 
dejáramos como sociedad de ser tan 
prejuiciosos y no ser tan duros cuando 
veamos a un niño balancearse, aletear, 
brincar, hacer ruidos raros, porque 
junto a él hay una mamá que lo ama 
incondicionalmente y está dispuesta 
de defenderlo con uñas y dientes.

Javier Frías/Quadratín Jalisco

En 2023, en México había 38.5 
millones de madres en México 
(medio millón más que el año 
anterior), de las cuales una de 

cada 10 era madre soltera y tres de cada 
10 se declararon jefas de hogar, quienes 
día a enfrentan diversas adversidades 
para salir y sacar a delante a sus hijos e 
hijas, percibiendo bajos salarios.

Conforme a datos de la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo 
(ENOE), publicada en 2024 por el 
Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), siete de cada 10 
mujeres de 15 años y más (38 millones 
459 mil 122) eran madres, de las cuales 
6.0 por ciento eran de las adolescentes 
de 15 a 19 años y 44.9 por ciento de 
las jóvenes de 20 a 29 años, habían 
tenido una hija o hijo. Esta cifra se 
incrementa a nueve de cada 10 en 
las mujeres de 40 a 49 años, añade el 
instituto.

La encuesta refleja también que, 
durante el cuarto trimestre de 2023, 
tres de cada 10 mujeres que eran 
madres también eran jefas de hogar 
(11.5 millones). Del total de mujeres 
de 15 años y más con al menos una 
hija o hijo, 46.5 por ciento estaba 
casada, 20.5 vivían en unión libre; 
12.0 eran viudas; 10.4 estaban 
solteras y; 7.5 separadas.

Del universo de madres existen 
en México, 6.7 por ciento de las que 

tenían entre 15 y 24 años combinan 
la crianza de las hijas e hijos con 
actividades académicas. Por nivel 
de escolaridad, casi la mitad de las 
madres de 15 a 24 (48.1 por ciento) 
tenía secundaria completa, 32.8 
educación media superior o superior, 
15.9 primaria completa y solo el 3.1 
primaria incompleta, detalla el Inegi.

Para la manutención de las y los 
hijos, 17 millones 370 mil 749 (64.4 por 
ciento) eran trabajadoras subordinadas 
y remuneradas, de las cuales 26.9 por 
ciento trabajaban por cuenta propia, 
5.3 no recibieron algún pago por su 
trabajo y 3.5 eran empleadoras.

Por duración de la jornada laboral, 
43.8 por ciento trabajó entre 35 y 48 
horas a la semana; 23.7 lo hizo de 15 a 
34 horas, seguido por las que laboraron 
más de 48 horas que representa el 17.8 
por ciento y menos de 15 horas el 11.7 
por ciento.

Ante esta situación, diversos 
especialistas han expresado su 
preocupación y han señalado la 
necesidad de implementar políticas 
públicas que brinden apoyo y 
protección a las madres mexicanas.

“Es fundamental que el gobierno y la 
sociedad en su conjunto reconozcan 
el valor del trabajo de las madres y 
proporcionen los recursos necesarios 
para garantizar su bienestar y el de sus 
hijos”, señaló la Dra. María González, 
experta en género y desarrollo de la 
Universidad Iberoamericana.

Madre, sinónimo de trabajadora, 
estudiante y jefa de familia

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

 

Hoy en día tres de cada 10 son jefas de familia. 

Irene disfruta de otra menea el 10 de mayo. 
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Festejarán a las madres 
en Puente Grande 

Este 10 de mayo podrán ser parte de varias actividades
 que se realizarán para que las internas celebren

Juan Carlos Huerta/Colaboración Quadratín Jalisco

 

El 10 de mayo se registrarán festejos 
a las madres en los centros del 
complejo carcelario de Puente 
Grande, se trata de actividades que 

abonan a la reinserción de los internos.
El director general de de Reinserción 

Social de Jalisco,  José Antonio Pérez 
Juárez, refiere que los eventos más 
fuertes se registrarán en reclusorio 
femenil, “en el centro de reinserción 
femenil, y en otras áreas donde tenemos 
madres, efectivamente, también como 
sucedió la semana pasada, en el festival 
del niño les hicimos eventos a los 
internos, particularmente dirigidos la 
semana pasada a los niños, también con 
obras de teatro con obras musicales; y 
para el caso de las madres sobre todo 
en el centro de reinserción femenil que 
tenemos 476 mujeres al día de hoy, 
estamos programando una serie de 
actividades deportivas artísticas que ellas 
mismas, las internas, organizan obras 
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Las mujeres podrán disfrutar de su día. 

Un un ramo de rosas, se duplicó en el precio.
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Hay más de 2 millones 400 mil mamás  

viernes 10 de mayo de 2024

de teatro, bailables, tenemos un ballet 
folclórico. Habrá una atención particular 
a las madres y a la población en general 
de una atención de tener actividades de 
por lúdico deportivas tendrán acceso 
a tejuino, a helados, raspados de nieve, 
insisto”.

El directivo refiere que esas actividades 
le ha permitido tener el sistema 
penitenciario más eficaz en el país, con 
una reincidencia de 00.7, “es decir casi 
somos perfectos abatiendo la reincidencia 
criminal es gracias precisamente al trato 
humanista.

Culpan al calor 
del incremento 
en precio de 
las flores  
Javier Frías/Quadratín Jalisco

 

Debido al festejo del 10 de mayo, Día 
de la Madre, el precio de las flores 
en Puerto Vallarta ha incrementado 

hasta en un 200 por ciento, incluso más.
En un sondeo realizado en las florerías 

de la ciudad, un ramo de rosas, que 
comúnmente oscila entre 200 o 300 
pesos la docena, hoy se venden en 400 o 
500.

De la misma manera, los arreglos 
florales que oscilan, en cualquier otra 
fecha no festiva del año, desde los 
150 hasta los 600 u 800 pesos, hoy se 
comercializan al doble.

Cuestionados al respecto, los 
vendedores de flores justifican que así 
sus proveedores se las comercializan, 
argumentándoles estos “en la oferta 
y demanda”, y ahora se suma las altas 
temperaturas “y lo caro que sale producir 
las flores».

Debido a que Puerto Vallarta es el 
municipio donde se encuentran el mayor 
número de casos de dengue en Jalisco 
(66), las autoridades recomiendan que 
en lugar de utilizar flores naturales se 
coloquen en las tumbas de los panteones 
flores artificiales, asimismo que se 
opte por otro tipo de presente que no 
represente un criadero para el mosco 
transmisor de esta enfermedad.

Redacción/Quadratín Jalisco

Al presentar un panorama de 
los datos de la maternidad 
en Jalisco, el Instituto 

de Información Estadística y 
Geográfica, informó que en 
el estado, a finales de 2023, 
habitaban tres millones 796 mil 
811 mujeres de 12 años y más, 
de ellas, dos millones 437 mil 006 
tenían al menos un hijo o hija, lo 

que representa el 64.2 por 
ciento de este sector de la 

población.
El instituto 

detalla que el 19 
por ciento, 

que son 

461 mil 885 tenían un hijo, el 26.6 
por ciento, correspondiente a 647 
mil 753 dos hijos, 23.6 por ciento, 
es decir, 575 mil 754 contaba con 
tres hijos, 13.3 por ciento, que son 
323 mil 867 cuatro hijos, el 7.3 por 
ciento, equivalente a 176 mil 872 
tenía cinco y el 10.3 por ciento, es 
decir, 250 mil 875 tenía seis o más 
hijos o hijas.

Por grupos de edad de la 
población femenina de 12 años y 
más con al menos un hijo nacido 
vivo, destaca que el uno por 
ciento, que son 23 mil 989 eran de 
15 a 19 años y el 12.6 por ciento, 
que son 305 mil 974 tenían entre 
20 y 29 años.
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Qucho presenta 6 años de 
crítica sociopolítica en un libro

Saúl Herrera estuvo acompañado de amigos y colegas que destacaron el 
talento del monero reconocido no sólo en la ZMG, sino en todo el Occidente

Alma Reynoso/Quadratín Jalisco

Una imagen dice más que mil 
palabras. El cartón político es uno 
de los géneros periodísticos más 
utilizados para exponer la realidad 

a la que está obligada este oficio, pero 
utilizando el humor para que la cruda 
realidad sea un poco más llevadera.

Así, Saúl Herrera, mejor conocido como 
Qucho, es el monero más reconocido 
no sólo en la zona metropolitana de 
Guadalajara, sino en todo el Occidente 
del país, y debido a ello y como un gusto 
personal agradecido por sus admiradores, 
presentó un libro que recopila seis años 
de impecable trabajo.

La calidad de Saúl en sus trazos 
es innegable, como también lo es la 
forma en la que interpreta el día a día 
exponiéndolo, como si en voz alta fuera, 
con los más vivos colores e inyectándole 
un toque de fino e inteligente humor.

La presentación de su libro se realizó la 
tarde del 8 de mayo en las instalaciones de 
la Asociación de Fabricantes Muebleros 
de Jalisco (Afamjal), en la zona de Expo 
Guadalajara, hasta donde se dieron cita 
sus más cercanos amigos y periodistas 
que se incluyen entre sus admiradores.
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El libro reúne una serie de cartones que, en 300 páginas retratan sucesos destacados de Jalisco.

Estarán monitoreando las 
cámaras para que todo 
transcurra de manera 
seguras.
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Vigilará Escudo Urbano festejo del Día de las Madres
Redacción/Quadratín Jalisco

El Escudo Urbano C5, en coordinación 
con diferentes dependencias de los 
tres niveles de gobierno, realizarán 

un operativo de seguridad preventiva 
con el objetivo de efectuar tareas 
de videovigilancia alrededor de los 
panteones y corredores gastronómicos 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
con motivo del Día de las Madres este 
viernes.

El personal operativo de Escudo 
Urbano C5 se encargará de monitorear 
y realizar vigilancia preventiva a través 
de las cámaras aledañas de los lugares 
establecidos en coordinación con 
personal en campo de las diferentes 
corporaciones, informó el gobierno 

estatal en un comunicado.
De esta forma, se informará de aquellas 

actitudes inusuales o aquello que deba 
informarse a través de la infraestructura 
de radiocomunicación.

El operativo se realizará en los 
alrededores de los panteones ubicados en 
los municipios de Zapopan, Guadalajara, 
Tonalá, San Pedro Tlaquepaque, 
Tlajomulco de Zúñiga y El Salto.

Por otra parte, se estará vigilando 
corredores gastronómicos como lo 
son: Plaza Andares, Plaza The Lanmark 
Guadalajara, Corredor Chapultepec, Plaza 
Galerías, El Parían y Punto Sur.

Escudo Urbano C5 recomienda a la 
ciudadanía que en caso de que ocurra una 
emergencia durante las celebraciones del 
10 de mayo sean reportadas ante la Línea 

Única de Emergencia 9-1-1 o a través 
de la aplicación Botón de Auxilio, o los 
Botones de Pánico instalados en Puntos 
de Monitoreo Inteligente y restaurantes 
afiliados a la Canirac.

Es necesario recordar que una 
emergencia es una situación que pone 
en riesgo la vida o se generan daños 
a la propiedad de las personas. Las 
emergencias pueden ser médicas, de 
protección civil, de seguridad y de género.

Al marcar al 9-1-1 para reportar una 
emergencia se debe proporcionar detalles 
sobre la ubicación, agregar puntos de 
referencia y detallar información sobre 
el incidente para que los datos sean 
remitidos de manera automática a las 
corporaciones correspondientes para su 
atención.

viernes 10 de mayo de 2024

La obra se divide en cuatro grandes 
temas: Gobierno estatal y federal, 

Dirigentes políticos del extranjero 
Conflictos internacionales y Fútbol.

Los encargados de la presentación del 
libro de Qucho fueron la diputada Mara 
Robles y los periodistas Sonia Serrano, 
Gabriel Ibarra y Diego Petersen.

Herrera dirigió un mensaje a 
los presentes en el que destacó la 
importancia de respetar la libertad de 
expresión y, como en otras ocasiones, 
indicó que el personaje más “cartoneable” 
siempre es el gobernador del Estado, pero 
en los últimos meses sin duda su trabajo 
se centra en las campañas electorales.

Es de destacar también, que, además 
de la crítica política, social o deportiva 
que hace el monero a través de sus 
cartones, en su obra mueve fibras 
sensibles en momentos especiales, como 
los fallecimientos de grandes personajes 
o los campeonatos de los equipos locales.

Qucho seguirá plasmando parte 
medular de la historia de Jalisco y 
destacando sucesos que están en boca 
de todos, pero que, dibujados por él, 
cobran un sentido distinto, casi palpable, 
de lo que va quedándose en la memoria 
colectiva.
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Pablo Lemus y Laura 
Haro hacen las paces

El candidato de MC se disculpó con la candidata de 
Fuerza y Corazón por México frente a su padre

Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que Laura Haro se sintiera 
ofendida por la forman en que 
Pablo Lemus se dirigiera a ella en el 
debate del sábado pasado que se 

realizó en Puerto Vallarta, el candidato de 
Movimiento Ciudadano se disculpó con 
la contendiente de Fuerza y Corazón por 
México y le reiteró su respeto. 

Previo al evento que tuvieron en la 
Univa, Lemus se acercó a Haro y frente 
al padre de su contrincante en las 
elecciones, se disculpó. 

“Aquí con tu padre de testigo, te 
ofrezco nuevamente una disculpa a ti 
y a tu papá por cualquier ofensa que yo 
hubiera podido cometer”, señaló ante 
la respuesta rápida de Laura: “disculpa 
aceptada candidato”.

Continuó Pablo reiterando su respeto 
para la contendiente de la colación PRI, 
PAN y PRD.

“Sabes que es el calor del debate, pero 
te respeto mucho a ti y toda tu familia”, 
expuso.

Laura Haro le agradeció el gesto y le dio 
un gran abrazo para firmar las paces. 

“Esta es una fiesta de la democracia 
y debe de ser en paz”, concluyó la 
candidata.

PUNTO FINAL A VIOLENCIA POLÍTICA 
DE GÉNERO

Por su parte la candidata de Fuerza y 
Corazón por Jalisco, Laura Haro Ramírez 
acudió a las instalaciones del Instituto 
Electoral y de Participación Ciudadana 
(IEPC), donde al dirigir un mensaje a los 
medios de comunicación mencionó que 

pone punto final al asunto, luego de 
su intención de presentar una 

queja por violencia política 
de género en contra del 

aspirante emecista 
Pablo Lemus.

Informó que 
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Lemus se acercó a Haro y frente al padre de su contrincante en las elecciones, se disculpó. 

Laura Haro señaló que su obligación como candidata mujer es levantar la voz ante las violencias.

viernes 10 de mayo de 2024

Aquí con tu padre 
de testigo, te 

ofrezco nuevamente una 
disculpa a ti y a tu papá por 
cualquier ofensa que yo 
hubiera podido cometer”, 
señaló ante la respuesta 
rápida de Laura: “disculpa 
aceptada candidato

Pablo Lemus

Esta es una fiesta 
de la democracia y 

debe de ser en paz

Laura Haro

hay recursos previos interpuestos con 
anterioridad, y que aprovecharía la 
oportunidad para hacer un llamado a 
las autoridades electorales y personas 
candidatas para erradicar las violencias.  

Sin embargo, reiteró que el candidato 
Pablo Lemus cometió violencia política 
en razón de género en su contra y en 
contra de la candidata de Morena, Claudia 
Delgadillo, por lo que dijo confía en que 
la autoridad electoral tomará cartas en el 
asunto, pues ya hay quejas interpuestas 
por parte de los partidos PRI, PAN y PRD.

De igual forma, recalcó que la autoridad 
deberá aclarar la controversia por la 
mutilación del video del tercer debate.

La aspirante aprovechó para denunciar 
que después de lo sucedido en el debate, 
ha sido víctima de una campaña en su 
contra en la que ha sido revictimizada, 
pues la violencia no ha cesado, por lo cual 
solicitó al IEPC, se brinde capacitación en 
materia de prevención de las violencias 
para todas las personas que aspiran a un 
cargo de elección popular.

También señaló que su obligación 
como candidata mujer es levantar la voz 
ante las violencias, sin embargo, aclaró 
que no utilizaría el asunto de la violencia 
política en razón de género como 
plataforma para su campaña.

Haro Ramírez hizo un llamado a la 
civilidad, para que este proceso electoral 
se viva en paz, pues se trata del más 
grande e importante de la historia, pero al 
mismo tiempo el más violento del que se 
tenga registro.
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El sistema educativo no 
se entregará a la 4T: Lemus

El candidato de Movimiento Ciudadano garantizó que se fortalecerá con la entrega 
de útiles, uniformes escolares y deportivos, así como tabletas electrónicas

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante su visita al municipio 
de Jamay, el candidato de 
Movimiento Ciudadano a la 
gubernatura de Jalisco, Pablo 

Lemus Navarro, aseguró que no 
se entregará el sistema educativo 
a la Cuarta Transformación, y, por 
el contrario, se fortalecerá con la 
entrega de útiles escolares, uniformes 
escolares y deportivos, así como 
tabletas electrónicas a los estudiantes 
de educación básica.

“Conmigo el programa de mochilas, 
útiles, uniformes y calzado se amplía, y 
vamos a regalar, cada tres años, a todas 
las niñas y niños de primaria y jóvenes 
de secundaria, una tableta electrónica”, 
sostuvo Lemus Navarro.

El aspirante dijo que también se 
apoyará el desarrollo de vivienda 
económica, de la mano con los 
gobiernos municipales y l campo 
jalisciense, con un fideicomiso por 200 
millones de pesos para los productores 
de maíz.

Los productores ganaderos y lecheros 
contarán también con un fondo por 50 
millones de pesos y el destino de estos 
recursos será decidido de la mano 
con los productores. Además, Jamay 
contará con un módulo de maquinaria.

Para los pescadores, añadió Lemus 
Navarro, se abrirá, dentro de la 
Secretaría de Desarrollo Rural, una 
subsecretaría especializada en el 
ramo. Se apoyará con equipamiento, 
tecnificación y capacitación.

“La pesca va a ser un tema prioritario 
dentro del Gobierno del Estado de 
Jalisco”, afirmó Lemus Navarro.

Añadió que se considerarán las 
necesidades de los apicultores, 
brindando un fondo para 
repoblamiento y capacitación para que 
den valor agregado a sus productos 
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Pablo Lemus dijo que también se apoyará el desarrollo de vivienda económica.

(etiquetado, comercialización y 
producción).

HOSPITAL REGIONAL
Pablo Lemus anunció la 

construcción de un nuevo Hospital 
Regional, garantizando suministro 
de medicamentos y una atención 
oportuna para las y los jaliscienses.

“Vamos a construir un hospital 
completamente nuevo para Jamay, 
que tendrá además el 92 por ciento de 
medicamentos”, apuntó.
CARRETERA 

Por su parte Roberto Rodríguez, 
Candidato a Presidente Municipal de 
La Barca, lamentó el abandono de las 
autoridades locales con sus habitantes 
y abordó los retos que presenta el 
municipio.

En este sentido, destacó la urgencia 
de atender la infraestructura vial, 

por lo que solicitó al candidato Pablo 
Lemus cerrar filas por la comunidad.

Lemus Navarro se comprometió 
a gestionar la rehabilitación de las 
carreteras estatales Condiro-Canales, 
Milpillas-Margaritas y gestionar la 
rehabilitación de la carretera federal 
de La Barca a Atotonilco; esto para 
mejorar la conectividad y el acceso a 
diversas regiones de Jalisco.

PRODUCTORES DE MAÍZ 
El candidato a la gubernatura de 

jalisco abordó las necesidades del 
sector agrícola, anunciando apoyos 
para ganaderos y productores de maíz, 
así como la ampliación de fondos para 
impulsar la producción agroalimentaria 
en el estado y la remodelación del 
módulo de maquinaria.

Propuso ampliar el fideicomiso para 
productores de maíz a 200 millones 

de pesos, así como brindar apoyo 
económico a ganaderos y lecheros 
con un fondo de 50 millones de pesos. 

“La distribución de estos recursos 
será hecha de la mano con los propios 
productores. Además, Jamay contará 
con un nuevo módulo de maquinaria”, 
dijo. 

Informó que para los pescadores 
se creará una subsecretaría dedicada 
a la atención de este ramo, y se 
ofrecerá capacitación y equipamiento 
a los apicultores, para impulsar la 
producción y comercialización de miel.

De igual forma se comprometió 
a proteger el Lago de Chapala, 
gestionando con la Federación 
para asegurar un manejo 
adecuado del agua 
y recuperar los 
niveles del 
embalse.

viernes 10 de mayo de 2024

Para presentar sus propuestas 
en materia de educación, 
emprendimiento, desarrollo 
económico, el candidato de 
Movimiento Ciudadano a la 
gubernatura del Estado, Pablo 
Lemus Navarro, se reunió con 
estudiantes universitarios de la 
Universidad del Valle de Atemajac 
(Univa)
En este diálogo, el candidato 
también atendió las inquietudes 
de la comunidad universitaria en 
rubros como seguridad, vivienda, 
salud, entre otros.
Lemus destacó la importancia de 
la participación activa de las y los 
jóvenes en la vida pública del país.

DIALOGA CON 
UNIVERSITARIOS 

VO TO

ELECCIONES
2024 



8

Denuncian ataque de GN a 
priistas en Villa Purificación

El hecho habría ocurrido luego de que un grupo de 6 personas entre ellas 
candidatas a regidurías, se negaran a detenerse al marcarles el alto

Redacción/Quadratín Jalisco

Un hombre y cinco mujeres 
pertenecientes a PRI, entre 
las cuales se encontraban las 
candidatas a regidoras por el 

municipio de Villa Purificación fueron 
atacadas con armas de fuego por un 
convoy de la Guardia Nacional según 
denunció el Comité Directivo Estatal 
del tricolor a través de un comunicado.

“De acuerdo con nuestras 
compañeras, los hechos sucedieron 
cuando se desplazaban a bordo 
de una camioneta en la cabecera 
municipal y notaron que eran 
seguidas por elementos de la Guardia 
Nacional a bordo de cuatro vehículos. 
Nuestras compañeras, en medio 
del nerviosismo, no se detuvieron y 
sorprendentemente los elementos de 
la Guardia abrieron fuego contra el 
vehículo”, señala el comunicado.

Agrega que, en el hecho, resultó 
herido uno de sus colaboradores, 
quien manejaba la camioneta y se 
encuentra hospitalizado. No hubo 
detenidos.

“Ante los hechos, exigimos 
enérgicamente a la Fiscalía del 
Estado, a la Fiscalía General de la 
República y a la propia Guardia 
Nacional, abrir una investigación 
profunda para esclarecer la actuación 
de los elementos involucrados, 
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El Comité Directivo Estatal exige reforzar la seguridad en la última etapa del proceso electoral.

La candidata se reunió con ejidatarios de 
Zapopan.
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Claudia Delgadillo, comprometida con el campo
Redacción/Quadratín Jalisco

En un encuentro con ejidatarios, la 
candidata al gobierno del estado 
por la coalición Sigamos Haciendo 

Historia por Jalisco, Claudia Delgadillo, 
reafirmó que uno de los principales 
objetivos de su gobierno será impulsar 
el sector agrícola en el estado, para que 
se convierta en un motor económico 
del país.

Su estrategia será la 
implementación de tecnologías 

avanzadas y mejores 
herramientas para 

trabajar la tierra, así 
como mejores 

c o n d i c i o n e s 

laborales para las y los campesinos. 
La candidata platicó con los 

ejidatarios de Zapopan, y les expresó 
que en su gobierno priorizará la 
siembra sustentable, para garantizar la 
rentabilidad de las tierras, así como el 
apoyo a la nueva ruralidad que se vive 
en el campo de Jalisco, la cual se debe 
abordar con la implementación de 
tecnologías innovadoras.

Resaltó la importancia de realizar 
estudios en la tierra, para así determinar 
el tipo de cultivo más adecuado según 
sus características, con el objetivo de 
proteger el ecosistema y promover una 
producción sostenible.

“Por eso desde mi gobierno vamos 
a impulsar de manera permanente el 

tema de siembra sustentable, y esa 
va ser la prioridad, va ser la prioridad, 
porque si tenemos buenas tierras y 
ustedes los agricultores tienen buenas 
cosechas, entonces estas tierras van 
a ser muy rentables para todas y para 
todos”, explicó. 

Dijo que buscará una transformación 
profunda del sistema agroalimentario, 
con el objetivo de que el campo de 
Jalisco sea el corazón del estado, 
promoviendo la comercialización de 
productos locales a nivel nacional e 
internacional.

Además, establecerá una mega 
alianza que involucre a todos los actores 
del sector agrícola para dignificar y 
aumentar la productividad del campo.

deslindar responsabilidades, promover 
las medidas penales y disciplinarias 
correspondientes, y brindar una 
adecuada atención de las víctimas”.

Y añade: “Desgraciadamente, este 
lamentable hecho refleja el absoluto 
desorden que impera en Jalisco 
en medio del proceso electoral. 
Hoy, no hay coordinación entre los 
partidos, las autoridades electorales 
y las autoridades de los distintos 
niveles de gobierno para garantizar 
la seguridad de todos quienes 
participamos en este proceso. En 
diversas ocasiones, desde el PRI 
hemos solicitado al gobierno del 
estado y a las autoridades federales 
instalar una mesa de coordinación 
y medidas puntuales que permitan 
establecer protocolos y esquemas 
de comunicación permanente para 
proteger candidatos en riesgo y evitar 
incidentes de violencia”.

Lamentan finalmente que las 
solicitudes no han tenido eco, por lo 
que demandan a las autoridades su 
intervención urgente de cara al proceso 
electoral.

viernes 10 de mayo de 2024
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El voto útil es por Verónica 
Delgadillo: Colosio Riojas

El aspirante al Senado invitó a las y los tapatíos a darle continuidad 
a los buenos gobiernos, y a respaldar a la candidata emecista

Redacción/Quadratín Jalisco

La candidata a la alcaldía de 
Guadalajara por Movimiento 
Ciudadano, Verónica Delgadillo, 
y el candidato al Senado por el 

estado de Nuevo León, Luis Donaldo 
Colosio Riojas, estuvieron en la colonia 
Cuauhtémoc y desde ahí llamaron a 
ejercer un voto útil el próximo 02 de 
junio. 

Colosio, invitó a las y los tapatíos 
a darle continuidad a los buenos 
gobiernos, y a respaldar el proyecto 
de Verónica Delgadillo, a quien calificó 
como una mujer con visión, humanidad 
y con la firme convicción de ayudar a 
su gente. “El municipio es el principal 
responsable de cuidar a la gente, y les 
dijo que aquí tenemos a una mujer 
valiente, responsable, trabajadora, 
con visión de humanidad y de futuro”, 
mencionó.

El candidato al Senado refirió 
que Jalisco es un bastión naranja 
conformado por personas trabajadoras, 
con sentido de comunidad, donde 
se tiene claro el servicio a la 
ciudadanía y el sentido humano de las 
administraciones. 

Llamó a los asistentes a reflexionar su 
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 Acudieron a la colonia Cuauhtémoc, donde ya los esperaban miles de vecinos.

El aspirante dijo que apoyará 
los negocios de 
las mujeres.
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Para mujeres, protección, para jóvenes, apoyo: Quirino
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este jueves, el candidato de 
Movimiento Ciudadano a 
la presidencia municipal de 

Tlajomulco, Quirino Velázquez, 
presentó su eje de propuestas para 
las mujeres y los jóvenes, se trata de 
seis puntos, que tienen que ver con 
generación de infraestructura, empleo, 
sustentabilidad y más apoyos.

Mencionó que va a respaldar los 
negocios de las mujeres, porque 
han detectado que, en los casos de 
autoempleo, el 70 por ciento de 
esos negocios son de ellas, por ello, 
el Instituto de la Mujer tendrá un 
área para capacitarlas y brindarles 
financiamiento.

También mencionó el programa 
Chamba para todos, que será 
dedicado en un 50 por ciento para 
este sector de la población, al igual 
que las contrataciones del gobierno 
que serán bajo una perspectiva de 
paridad.

El abanderado naranja dijo que 
serán otorgados talleres sobre las 
nuevas masculinidades para erradicar 
la violencia de género y el machismo, 
y enviará al Congreso una iniciativa 
para eliminar lo que llamó el impuesto 
rosa, ese que provoca que los 
productos para las mujeres, aunque 
sean los mismos, son más caros.

“Vamos a construir el albergue para 
mujeres víctimas de violencia, aquí 
va a haber una coordinación entre 

el Instituto de la Mujer y el DIF para 
que podamos tener este espacio tan 
importante, ya está el espacio físico 
que lo tenemos listo, y que va a ser un 
albergue, para que cualquier mujer 
que llegue por un tema de violencia, 
pueda estar en un lugar segura, en 
lo que podemos actuar y servir de 
canales de comunicación y apoyo 
con las demás autoridades, ya es una 
realidad nuestro Centro de Justicia 
para las Mujeres”.

Con el objetivo de que las mujeres 
se sientan seguras caminando por las 
calles de las colonias de Tlajomulco 
de Zúñiga, Quirino Velázquez afirmó 
que serán reforzados programas 
como Puntos Púrpura, Pulso de Vida y 
Mujer Segura.

Por su parte, Verónica Delgadillo, 
refrendó que el llamado voto útil debe 
ser naranja el próximo 02 de junio. 

“En Guadalajara y en Jalisco solo 
hay de dos sopas, no hay más, por un 
lado este proyecto político que se 
llama Morena, que representa a los 
malos gobiernos y la otra opción es 
Movimiento Ciudadano, un proyecto 
de buenos gobiernos que ha llegado a 
transformar las ciudades”. 

Y añadió: “Necesitamos que a partir 
de hoy nos ayuden a salir a contagiar 
esperanza a cada rincón de Guadalajara, 
que cada una y cada uno de ustedes 
hable con su menos veinte personas 
y que conozcan el proyecto de todos 
los candidatos”.

La candidata al Senado por el estado 
de Jalisco, Mirza Flores, resaltó que 
desde los gobiernos de Movimiento 
Ciudadano se trabaja del lado de las 
personas y con la confianza de que 
se han desarrollado proyectos en 
beneficio de los ciudadanos. 

voto, en estos momentos en donde el 
país más necesita de la unión de todos 

los mexicanos, dijo. “El voto útil se ejerce 
al no votar por un inútil”, refirió.

viernes 10 de mayo de 2024
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Elección, oportunidad de contrapeso 
para vieja política: Manuel Herrera

El aspirante a la diputación federal por el distrito 6 de Zapopan hizo un llamado a 
las y los ciudadanos a fortalecer el equilibrio de poderes en México

Redacción/Quadratín Jalisco

El candidato emecista a 
reelegirse como diputado 
federal por el distrito 6 de 
Zapopan, Manuel Herrera Vega, 

dijo que la elección del próximo 2 
de junio será una gran oportunidad 
para crearle contrapesos a la vieja 
política, representada por los partidos 
de siempre y por Morena.

Hizo un llamado a las y los 
ciudadanos a fortalecer el equilibrio 
de poderes en México mediante el 
voto naranja a favor de un Congreso 
de la Unión que sea plural y crítico 
frente al Poder Ejecutivo de la nación.

El aspirante subrayó que hoy el 
país vive un contexto generacional 
radicalmente opuesto a lo que se veía 
en el pasado:  “Las y los ciudadanos 
presentan hoy exigencias y desafíos 
muy diferentes, incluso a los de la 
última elección. Las generaciones 
actuales de adultos quieren 
respuestas tangibles y tienen más 
claridad de que es su derecho legítimo 
el tener una vida de calidad; también 
se han cansado del efectismo y de los 
escándalos de los personajes ligados 
al poder”, apuntó Herrera Vega, 
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El candidato Manuel Herrera Vega.

también en los espacios legislativos 
que la ciudadanía nos ha confiado, 
al facilitar la inversión, crear 
infraestructura, respaldar a los 
emprendedores, y como promotor 
de programas sociales y de apoyo 
familiar”.

“Del mismo modo, nuestro 
proyecto se mantiene firme en 
su alianza con la juventud y con 
las mujeres, pues se trata de dos 
segmentos de la población que 
tienen el potencial para modernizar 
verdaderamente al país y darle a 
la nación un nuevo rumbo de paz, 
justicia y éxito económico”, añadió.

El legislador, quien ha pedido 
licencia al Congreso de la Unión 
para rendir cuentas y renovar 
compromisos con las familias de 
su distrito en el marco del actual 
proceso electoral, afirmó que, sin 
embargo, a MC le ha tocado también 
asumir el reto de consolidar un 
contrapeso social importante y 
crítico al partido en el poder.
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A MARCHA POR LA PAZ
DE TLAQUEPAQUE

La candidata de Morena y sus 
aliados, a la presidencia municipal 
de San Pedro Tlaquepaque, Laura 
Imelda Pérez Segura, convoca a la 
Marcha por la Paz, que tendrá lugar 
este sábado 11 de mayo a partir de 
las 6 la tarde, desde la Plaza de la 
Reforma, para concluir con un mitin 
en la Plaza del Infonavit Revolución.

Laura Imelda lamentó que 
la violencia e inseguridad en 
Tlaquepaque, son insostenibles: 

“se siente terrible, en los últimos 
diez años, es lo que nos dice 

la gente y coincidimos con 
ello, Tlaquepaque se ha 

vuelto un lugar muy 
violento, con 

mucha delincuencia, y es justo eso lo 
que vamos a denunciar y a manifestar 
que nuestra apuesta es por la paz”.

“Vamos a partir de la Plaza de la 
Reforma en Marcos Montero, en la 
Capacha, y vamos a caminar hacia 
la Plaza Infonavit Revolución en la 
calle Hidalgo”, refirió Pérez Segura, al 
solicitar que se asista con vestimenta 
blanca y a iluminar el camino de la 
Marcha por la Paz en Tlaquepaque, 
con las luces de los celulares, este 
sábado que parte de la Plaza de la 
Reforma sobre la calle Marcos Montero, 
hasta Herrera y Cairo, presidencia 
de Tlaquepaque e Hidalgo, hasta el 
Infonavit Revolución.

COMPROMISO CON 
LA TRANSPARENCIA 

En la reunión con el Colegio 
de Ingenieros Civiles del Estado 
de Jalisco A.C., Diana González, 
candidata a la presidencia municipal 

de Guadalajara por la alianza Fuerza 
y Corazón por Jalisco, enfatizó su 
compromiso de implementar una 
gestión transparente y efectiva en la 
administración de las obras públicas.

Durante su intervención, González 
declaró que, de ser electa, su gobierno 
destinará un mayor presupuesto 
para la obra pública, asegurando que 
todas las obras se realizarán a través 
de procesos de licitación abiertos y 
transparentes, eliminando cualquier 
forma de adjudicación directa y 
corrupción asociada a “moches”.

“Como parte de nuestra visión de 
un gobierno abierto y responsable, 
aseguraremos que cada proyecto 
sea asignado mediante licitaciones 
transparentes. Los ingenieros civiles, 
como ustedes, son los especialistas 
que nuestro gobierno necesita para 
construir una Guadalajara mejor 
y más sostenible”, afirmó Diana 
González.

ACABAR CON LA DESIGUALDAD
El candidato de Sigamos Haciendo 

Historia por Jalisco para la alcaldía de 
Guadalajara, Chema Martínez continúa 
realizando recorridos por las diferentes 
colonias del municipio para dar a 
conocer sus propuestas de gobierno, 
en caso de que la votación del próximo 
2 de junio le favorezca.

Con la promesa de velar por el bien y 
la dignidad de los tapatíos, el candidato 
recorrió la colonia Belisario Domínguez 
en donde constató las desigualdades en 
las que muchos se encuentran.

Aunque el tema de inseguridad es algo 
que le refieren todos los tapatíos con los 
que ha dialogado, en esta zona de la 
ciudad vecinos manifestaron su malestar 
por el olvido de los gobiernos municipal 
y estatal, ya que tienen constantes 
problemas con el agua: desde no tener 
abasto suficiente, hasta recibir líquido de 
mala calidad que solo los pone todavía 
más en riesgo.
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para luego recordar que serán los 
jóvenes y las mujeres, por su mayor 
representatividad en el padrón, 
quienes decidan el rumbo del país.

“El Movimiento Naranja de las y 
los mexicanos, es la única opción 
que refleja y comparte esa urgencia 

ciudadana de entrar a una transición 
que jubile por fin las viejas formas 
en todos los ámbitos del poder 
público”.

En ese sentido, expuso, “MC ha 
cumplido con su responsabilidad en 
donde le ha tocado ser gobierno, y 
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Defender corrupción, ir 19
de mayo al Zócalo: Delgado

Argumentó que la marcha Marea Rosa es un acto de campaña no 
reportado de la candidata presidencial Xóchitl Gálvez

Adrián Núñez/Quadratín México

El presidente nacional de Morena, 
Mario Delgado, argumentó que 
la marcha Marea Rosa es un acto 
de campaña no reportado de la 

candidata presidencial Xóchitl Gálvez, 
por lo que arremetió en contra del 
Instituto Nacional Electoral (INE): 
“son cómplices al omitir nuestras 
denuncias”. 

En conferencia de prensa, el 
dirigente de Morena aseguró que la 
actividad que se llevará a cabo en el 
Zócalo el próximo 19 de mayo, no es 
una labor ciudadana y la definió como 
“una defensa al PRIAN y un llamado 
para no tocar la corrupción”. 

La gente que de buena voluntad 
iba, pues ya que no se deje engañar. 
Estar el 19 de mayo en el Zócalo es 
defender a una serie de personajes 
corruptos”, comentó Mario Delgado. 
Insistió para que el INE le pida a 
Xóchitl Gálvez sumar a los gastos de 
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Insistió para que el INE le pida a Xóchitl Gálvez sumar a los gastos de su campaña estos actos.

Tuvieron que recurrir a esta 
instancia ante la omisión 
legislativa.
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Se amparan para legislar sistema de salud
Víctor Mejía/Quadratín México

El congresista capitalino de 
Movimiento Ciudadano (MC), Royfid 
Torres, anunció que se obtuvo una 

suspensión definitiva que obliga al 
Congreso de la Ciudad de México a 
legislar la Ley del Sistema de Salud. 

Añadió que tuvieron que llegar a 
la instancia de interponer un amparo 
ante la omisión legislativa en la que ha 
incurrido el Congreso, al no establecer 
el dictamen de la ley que se presentó 
desde el 7 de septiembre de 2023. 

El emecista informó que desde la 
semana pasada se tendría que haber 
empezado la discusión, que aunque el 
periodo ordinario concluye en mayo, 
tienen hasta el 31 de agosto para 

hablarlo en Comisión de Normatividad 
o en un periodo extraordinario para 
cumplir con el mandato judicial.

La presidenta del Consejo 
Consultivo de Pensando en México en 
la capital, Sofía Margarita Provencio 
expuso que al Gobierno local le 
debería de dar pena al no querer 
deliberar sobre el tema, que además 
tengan una candidata presidencial 
que prometa un Sistema Nacional de 
Cuidados y solo lo utilice para quedar 
bien con madres o con personas que 
tienen discapacidad. 

Añadió que el sistema no es de 
‘programitis’, el hecho de que digan que 
tienen programas, apoyos en el IMSS 
y en otras instancias, no es como tal 
un Sistema de Cuidados, porque si no 

se deja en la ley más adelante llegará 
un gobierno al que no le interesen 
los cuidados, el programa se va por la 
borda.

“Lo que están haciendo es arriesgar lo 
que estas personas tienen el derecho a 
cuidar y al cuidado, no tengan garantía 
a ese derecho a largo plazo”, recalcó. 
Martha Claudia Moreno, quien fue 
hija y hoy es madre cuidadora, dijo 
que el vivir el día a día el cuidado de 
otros es algo que ocurre, que no está 
en el papel y que tiene que regularizar 
ahora para tener buena calidad del 
asistir a una persona enferma, que va 
más allá de cambiar una batería, es 
mucho más complejo: “por eso estoy 
aquí exigiendo que se discuta esta ley 
en el Congreso”.

su campaña estos actos, pues “tienen 
que fiscalizarlo porque ella ya no es 
ciudadana. 

Además, ya que se quitaron las 
máscaras, tienen que hacer lo mismo 
con las otras marchas, se trata de 
actos anticipados de campaña”. 
Responsabilizó a la candidata de 
la coalición Va por México de jugar 
de manera deshonesta durante el 
proceso electoral, por lo que “el INE 
debe sumarle el costo de la Guerra 
Sucia a los gastos de su campaña”.

Cuando se le cuestionó sobre el 
actuar del INE, Delgado resaltó que 
existe “complicidad u omisión” pues 
cada semana denuncian actos ilícitos 
muy evidentes y nunca obtienen 
respuesta. Hay una consejera, de 
apellido Zavala, que no deja pasar 
las denuncias. Funciona como 
muro de contención y pone muchas 
trabas. Van a quedar manchados para 
siempre como el consejo que toleró la 
guerra sucia”, finalizó el presidente de 
Morena.
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La Máquina ganó por marcador de 2-0
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Cruz Azul vence 
a Pumas en 
la ida de los 
cuartos de final
César Fabián Pérez/Quadratín México 

Cruz Azul ganó fácil a Pumas 
durante el duelo de ida de cuartos 
de final de la Liga Mx, debió 

golear para fortalecer la construcción 
de semifinal, en el Estadio Olímpico 
Universitario y cerrará la serie el 
domingo, en su casa, el Estadio 
Ciudad de los Deportes. 

La primera exclamación de alivio se 
escuchó al minuto 24, cuando Rodolfo 
Rotondi, buscando sorprender, tiró 
desde el medio campo y el arquero 
González, algo adelantado, atajó 
forzado, con ambas manos y saltando. 

Dos minutos después, nadie paró 
a la Máquina que arribó al 0-1: tras 
centró cruzado, el portero Luis saltó, 
tocó el balón, pero no lo atrapó, le 
quedó a Rodrigo Huescas, quien 
retrasó para Nacho Rivero, quien 
sacudió las redes, de parte interna y 
colocado. 

Durante el tiempo complementario, 
al 57’, Cruz Azul empezó a afianzar su 
clasificación a semifinales con el 0-2, 
que sacudió las redes tras desborde por 

derecha de Huescas: retrasó para 
Lorenzo Faravelli, quien disparó 

suave atrás de la media luna 
y Jesús Rivas desvió y 

cambió el trayecto de 
la pelota directo a 

su portería.
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Reclamo de Hierro al 
árbitro podría costarle 
El directo deportivo de Chivas podría ser multado por la Comisión 

Disciplinaria de la Federación Mexicana de Futbol
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César Huerta/Quadratín Jalisco

C hivas está envuelto 
nuevamente en polémica. 
El director deportivo del 
Rebaño Sagrado, el español 

Fernando Hierro, podría ser multado 
por la Comisión Disciplinaria de la 
Federación Mexicana de Futbol, 
luego de la reacción que tuvo tras el 
partido entre Guadalajara y Toluca, 
por la Ida de los Cuartos de Final del 
Torneo Clausura 2024.

El cuadro rojiblanco se llevó 
la victoria por 1-0 en el primer 
capítulo de esta serie, pero la 
polémica apareció cuando el árbitro 
Oscar Mejía, auxiliado por el VAR, 
decidió anular el gol de Pavel Pérez, 
cuando el encuentro todavía estaba 
empatado sin anotaciones. En estas 
instancias, cualquier tanto puede 
marcar la diferencia entre seguir 
adelante o quedar eliminado.

Pavel Pérez bajó el balón dentro 
del área con el pecho. Enseguida 
el balón le pegó en la mano. Vino 
entonces la intervención de Carlos 
Orrantia, quien en su intento de 
sacar la pelota, hizo contacto, pero 
se la estrelló al mismo Pavel para 
que enseguida el esférico terminara 
dentro de las redes. El VAR analizó y 
llamó al juez a ver las repeticiones. 
Tras ver la jugada, decidió anular.

El tema no quedó ahí. Tras 
el silbatazo final, el director 
deportivo de Chivas bajó a la zona 
de vestidores. En los pasillos del 
Estadio Akron, cuando salían del 
encuentro, alcanzó a los árbitros. 
Encaró a Oscar Mejía, juez central, 
para externarle su malestar por 
las decisiones que había tomado 
durante el encuentro. Fernando 
Hierro estaba notablemente 
molesto.

Esto ocurrió en el pasillo que 
se encuentra entre los vestidores 
y la sala de prensa del inmueble. 

Fernando Hierro se molestó porque les anularon un gol. 

Ahí, varios testigos presenciaron 
lo ocurrido. Un par de grabaciones 
comenzaron a difundirse y se 
volvieron virales. Fernando Hierro 
reclamaba, mientras Oscar Mejía 
simplemente escuchaba en silencio, 
sin responder al dirigente rojiblanco.

Finalmente, el español fue invitado 
a retirarse de la zona, mientras 
personal del staff decía que estaba 
prohibido grabar en esa parte del 
inmueble. Los árbitros se retiraron 
hacia su vestidor, mientras que el 
director deportivo del Guadalajara 
se dirigió al de su equipo. Pero 

ahora, luego de que se divulgaran 
las imágenes, podría ser sujeto de 
una sanción, por el reclamo airado 
hacia los encargados de impartir 
justicia.

La Comisión de Arbitraje reveló 
este jueves, en sus redes oficiales, 
los audios del VAR entre el árbitro y 
quienes estaban en cabina viendo 
las rede peticiones. Ahí se dijo que 
el gol fue anulado por considerar 
que Pavel Pérez había hecho un 
movimiento intencional para 
acomodar su mano de modo que le 
permitiera controlar el esférico. 


